

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCION Y ADMINISTRACION
Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: viernes 4 de Marzo de 1898

Preelos de suscripion

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 887

La política fuera de España

Tengan nuestros lectores muy en cuenta cuando lean lo que vamos á escribir, que aquí nos referimos única y exclusivamente á los conflictos planteados en el terreno de la política internacional, que no hablamos en esta sección, ni por incidencia, de las cuestiones políticas que puedan particularmente afectar á nuestra querida patria.

Hecha esta aclaración podemos afirmar, sin peligro á provocar juicios inexactos, que en los actuales momentos respirase en las principales cancillerías de Europa una atmósfera de paz y de sosiego que tranquiliza los espíritus y predispone al hombre para la lucha normal de la existencia... Hablamos principalmente de los grandes conflictos de carácter internacional, pues no puede desconocerse que en el interior de algunas de las más grandes naciones del continente se agitan poderosos gérmenes de discordia que turban poco ó mucho su vida nacional.

Por lo demás, hasta echar una breve ojeada sobre los pueblos que pueden entrar en la categoría de civilizados, pues no es solamente en Europa donde se ha producido esta especie de calma, para ver que es exacta nuestra afirmación primera.

Por lo que hace á Grecia, como ya indicamos en nuestro artículo de ayer, el atentado contra el Rey Jorge contribuirá grandemente á afianzar en aquel país la rejoyente dinastía, y esto, como es fácil comprender, evitará grandes y enojosas complicaciones á la diplomacia general.

En los Balcanes amengua también notablemente la agitación de estos últimos tiempos contra Turquía, agitación que amenazaba con tremendas complicaciones á algunas de las más poderosas naciones europeas. Este apaciguamiento de los espíritus, sobre todo en Bulgaria, se ha obtenido gracias á que la Sublime Puerta ha accedido, bajo la presión de Europa, á las ardientes aspiraciones del pueblo búlgaro referentes á sus obispados de Macedonia.

El conflicto entre Francia é Inglaterra que un momento llegó á dibujarse en el Africa occidental, se ha resuelto á satisfacción de todos, merced á la habilidad diplomática de Mr. Hanotoux y á la leal firmeza de lord Salisbury.

Hace todo lo más ocho días hablábase en los círculos políticos de Londres de derechos violados y de guerra, de todo lo cual nos hicimos eco aquí, según era deber nuestro, y hoy ya no se habla más que de explicaciones satisfactorias dadas y recibidas, procurándose lo mismo en Inglaterra que en Francia que no se repetan hechos como los que han dado ocasión y motivo á las pasadas alarmas.

Si dirigimos nuestra vista hacia la Triple Alianza, vemos que Alemania no se ocupa ni se preocupa de otra cosa hoy—aparte las cuestiones de orden interior que en el Reichstag se están discutiendo—que de sostener su expedición china y afianzar la dominación que empieza á ejercer en las costas de aquel Imperio.

Austria pone toda su atención y todo su cuidado en arreglar, como buenamente puede, las querellas que existen vivas entre los elementos que constituyen la nación.

Por lo que hace á Italia, se ocupa poquísimamente en cuestiones de política internacional, pues encuentra que es mucho mejor emplear sus energías en la resolución del pavoroso problema económico que hace poco, menos que imposible la vida en algunas de sus co-

marcas. Y es también pacífica, hoy por hoy, la política personificada por la alianza franco-rusa.

De manera que, fiándonos en las apariencias, podríamos dormir perfectamente tranquilos... pero, por algo dirá la gente que no es de avisados fiar en apariencias.

La ley del «septenario naval» va haciendo camino en Alemania.

El Parlamento sigue ocupándose de esta cuestión importantísima, y en los círculos políticos de Berlín se prevé, como cosa cierta, la aprobación del proyecto, casi en su integridad.

En una de las últimas sesiones que el Reichstag ha celebrado, el almirante Tirpitz, ministro de Marina, declaró que la ley referente al romento de la Armada no será admitida por los Gobiernos confederados sino en el caso de que garantice la construcción de todos los barcos que el Consejo federal considera necesarios y que estarán concluidos en el plazo que el Gobierno imperial estima admisible, lo cual no es otra cosa, y así lo han reconocido algunos periódicos berlineses, que una amenaza contra ciertos elementos del Reichstag que mostraban intenciones de disminuir considerablemente la cuantía de los créditos extraordinarios pedidos ahora por el Gobierno del Emperador.

A esta declaración siguió otra que hizo el ministro de Hacienda, con el objeto de tranquilizar ciertos espíritus excesivamente impresionables.

Dijo el barón de Thielmann que los gastos extraordinarios ocasionados por el fomento de la Marina de guerra podrán ser seguramente cubiertos por los recursos ordinarios que proceden de los actuales ingresos del Imperio, y esto ha convencido á muchos, pero á otros muchos no.

Correo de Madrid

Marzo, 2.

He aquí la nota oficiosa que se ha comunicado á la prensa relativa al Consejo de ministros celebrado hoy:

«El Consejo empezó á las seis dando cuenta el presidente de los numerosos telegramas de provincias que se han recibido pidiendo rebaja de derechos de introducción para los trigos.»

El ministro de la Gobernación expuso á este propósito los datos que había recibido de los gobernadores, la situación por extremo alarmante que producen en las provincias á un tiempo la carestía de los cereales y la falta de trabajo.

El ministro de Hacienda adujo á su vez los datos aduaneros sobre la importación de trigos paralizada por completo en las últimas semanas y el estado legal de la cuestión.

Después de largo y detenido examen se acordó suspender la exacción de derechos transitorios á los trigos, harinas y salvados y la rebaja arancelaria sucesiva interin el precio del trigo exceda de 50 reales, dándose cuenta á las Cortes de estas medidas.

Terminado este asunto, que ocupó la mayor parte del Consejo, se procedió al despacho ordinario.

A propuesta del ministro de Hacienda, de conformidad con la Dirección de lo Contencioso, se acordó autorizar la intervención del Estado en el arrendamiento de tabacos para adquirir papel especial con destino á la elaboración de las libranzas del Giro mútuo del Tesoro que se consideran necesarias para el año económico de 1898 99.

El ministro de la Gobernación, después de recordar los numerosos servicios del señor conde de Romanones como alcalde de Madrid señaladamente los más relevantes que ha prestado en los expedientes para el pago de los terrenos expropiados en el Ensanche de esta corte y arreglo de la Deuda municipal, propuso se concediera á dicho señor conde la gran cruz de Isabel la Católica.

El mismo ministro dió cuenta del expediente sobre ciertos servicios, con motivo de celebrarse en Abril próximo el noveno Congreso internacional de Higiene y Demografía á fin de que se exceptuaran de las formalidades de subasta.

Así se acordó, terminando el Consejo á las nueve de la noche.»

—Dicen de Nueva York que Mr. Lee ha teleografiado á su Gobierno manifestando la opinión de que la voladura del «Maine» fue intencional.

Esta noticia viene á confirmar la creencia de que aquel funcionario inspira la campaña de los corresponsales de la prensa sensacional.

—Dicen también de Nueva York que en la Cámara de representantes se ha presentado un proyecto pidiendo un crédito de veinte millones de duros y autorizando á la vez al secretario de Marina para que si lo cree necesario compre en el extranjero buques de guerra, ya construidos y listos para prestar servicio inmediatamente.

Este proyecto ha pasado á la comisión respectiva.

—El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del Gobierno insular de Puerto Rico nombrando delegados en la Península para arreglar los tratados comerciales á los señores Labra, Molinas y Cintrón.

—Con referencia á informes de personas autorizadas se ha dicho hoy que el general Blanco ha teleografiado al Gobierno impresiones muy optimistas.

Dice en este telegrama que las noticias pesimistas que en España se propalan y las alarmantes especies sobre una guerra probable con los Estados Unidos se fundan y los que les propagan trabajan inconscientemente en favor de la campaña de nuestros enemigos, que procuran mantener la alarma valiéndose de los periódicos exaltados de los Estados Unidos.

Estos procuran hacer entrever que surgirá un conflicto á fin de mantener á los rebeldes cubanos en la esperanza de un pronto triunfo que saben que no pueden obtener por su propio esfuerzo.

Añaden estos informes que el general Blanco ruega al Gobierno que dedique su esfuerzo á destruir los efectos de tales exageraciones.

Reconoce además que la paz aún cuando no en un plazo inmediato es segura de un modo completo y definitivo.

—El Gobierno ha recibido hoy el texto íntegro de la carta que el señor Govia dirigió al señor Acosta, documento que ha aparecido desnaturalizado en las columnas de algunos periódicos norteamericanos.

El texto es como sigue:

«Estimado amigo: Sabedor de que en breve embarcará usted con destino á Nueva York para asuntos particulares, aprovecho la ocasión para esperar de usted que influya en cuanto pueda en el ánimo de nuestros compatriotas residentes en esa ciudad al objeto de que depongan su actitud hostil y se acojan al régimen autonómico por aconsejarlo así la angustiosa situación del pueblo cubano (amenazado de sucumbir por los sufrimientos

y por el hambre); como también porque el nuevo régimen llena por completo las aspiraciones de justicia y libertad, debiendo ser aprobado mediante la unión de todos los cubanos en un sentimiento general.

La previsión dicta y el patriotismo requiere una línea de conducta que responda á los fueros de humanidad y llegue á consolidar la paz en condiciones de estabilidad y progreso dentro de un orden en que los derechos del pueblo cubano obtengan sólida protección, y ello se lograría si todos los cubanos se unieran en aspiraciones pues la autonomía es solución enteramente nuestra.

Por otra parte el Gobierno de la Metrópoli se declara dispuesto á oír y atender las observaciones que se hagan para mejorar en el sentido expuesto el orden establecido y así lo consigna en el preámbulo que precede á los decretos en que se reconoce la personalidad política colonial.

Deseo logre usted feliz éxito en el encargo que me permito hacerle, que será inestimable servicio á la causa de la humanidad y del bienestar de Cuba.

Suyo affmo.—Govia.
Enero 20 de 1898.»

Correo extranjero

Marzo 2.

Un despacho recibido de Londres dice que la escuadra americana del mar de la China ha anclado en Hong-Kong.

Esto parece confirmar la sospecha de que el Gobierno de Washington se prepara, para en caso necesario intentar un golpe de mano sobre Manila.

Forman parte de la escuadra los acorazados «Olimpia», «Releg» y el cañonero «Petrell».

—Los corresponsales en los Estados Unidos de la prensa inglesa, transmiten todas las impresiones pacíficas del Gobierno de Washington, pues parece que M. Mac-Kinley ha logrado imponer la calma á las masas populares hasta ahora tan agitadas.

—Le Gaulois resume hoy los resultados de la información que acaba de practicar consultando á varios oficiales de la Marina francesa, concedores de la escuadra yankee, refiriéndose á las causas probables de la voladura del «Maine».

Todos coinciden en calificar de fantástico cuanto se dice referente á torpedos ó agentes que causaron un choque exterior.

Los oficiales franceses analizaron la hipótesis de que se hubiera puesto en juego una máquina de materia explosiva impulsada por un aparato automático ó de relojería.

En todo caso, sin contar que hubiera ocurrido el levantamiento de una gran columna de agua, se hubiera sumergido el barco con abolladuras de consideración en el casco.

Además, dicen los oficiales franceses, para arrojar un torpedo contra el acorazado era indispensable emplear una máquina voluminosa y por tanto imposible de ocultar.

Añaden que, rechazada la posibilidad de un atentado, hay que acudir á la hipótesis de una manipulación imprudente á consecuencia del empleo de nuevos explosivos aun no ensayados que empiezan por ser susceptibles de descomposiciones capaces de producir una explosión de las que se llaman, con más ó menos propiedad, espontáneas.

En resumen, todos se muestran conformes en considerar que es absurdo pensar que la catástrofe del «Maine» puede haber sido intencional.

Extracto del Boletín oficial

Publica la vacante de la Ayudantía numeraria de la clase de Dibujo de la Escuela provincial de Bellas Artes de Cadiz
Anuncio de la Tesorería de Hacienda para que los contribuyentes puedan satisfacer sus cuotas sin recargos hasta el 10 del actual en las oficinas de la Recaudación.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Contiene la de anteayer las disposiciones siguientes:
Presidencia.—Resolviendo dos competencias de jurisdicción.
Gobernación.—Autorizando al Ayuntamiento de Madrid para emitir obligaciones al 4 por 100 de interés anual, amortizables en 28, por la cantidad de 23 millones de pesetas, para el pago de las deudas que tiene contraídas por resultados de sus presupuestos.

Noticias locales

El conflicto suscitado por el alza experimentada por los trigos ha puesto una vez más de manifiesto la previsión del Gobierno liberal, el cual, con una energía digna de todo aplauso, ha cortado de raíz el conflicto rebajando los derechos que se exigían a su entrada a dicho cereal.
Gracias a la radical medida adoptada es de creer que los granos y harinas experimentarán una notable rebaja en sus precios, como consecuencia de la cual sobrevendrá el abaratamiento del primer artículo de consumo, el pan, favoreciendo de esta suerte a las clases obreras y menesterosas, a quienes más perjudicaba el actual estado de cosas.
La prensa opositora que a diario viene acusando al Gobierno de improvisación y de torpeza, debe tomar nota de la facilidad y rapidez con que ha sabido resolver esta cuestión que tanto alarmaba a las personas pensadoras y al público en general, confesando que los ministros responsables se han hecho acreedores a la gratitud del pueblo y al aplauso de todos.
Nuestros colegas diarios de esta capital hacen ayer pública su opinión respecto a la cuestión de aguas y todos convienen con nosotros en la necesidad de que la Corporación municipal adopte una resolución enérgica que ponga de una vez término a esta enojosa cuestión.
La Comisión de Aguas se preocupa de ella y ayer estuvo nuevamente reunida con el señor Castellet para tratar de dicho asunto.
Bien está que se estudie detenidamente el acuerdo que se impone, pero conviene que los señores concejales no fundan el estudio con las sugerencias de una empresa, cuyos intereses están refritos con los de la ciudad, que están llamados a defender.
En la última sesión celebrada por la Diputación provincial se acordó solicitar de la superioridad una economía de 625 pesetas en el presupuesto del correccional de esta ciudad.
Sabemos que este acuerdo es debido a la iniciativa del señor administrador del correccional, nuestro particular amigo señor Quesada, pero lo que no sabemos es si dicha economía tiene relación con el personal ó se refiere a la reducción de otra clase de gastos.
En el primer caso, es decir, si la economía ha de hacerse en perjuicio del honrado, inteligente y sufrido personal que presta sus servicios en la cárcel, nosotros debemos protestar y protestamos del acuerdo, cuya improcedencia es a todas luces evidente; sobre todo, está poco conforme con los más rudimentarios principios de la equidad y de la justicia, por cuanto tiende a perturbar la tranquilidad de funcionarios rectos y celosísimos guardadores de sus deberes y obligaciones.
Mañana por la mañana en el tren que enlaza con el expres de Madrid, en Reus, llegará a Tarragona nuestro querido y respetable amigo don Juan Cañellas, el celoso diputado por esta circunscripción.
Se le prepara, como siempre que viene aquí, un cariñoso recibimiento.

Ayer por la mañana llegó a esta capital, según habíamos anunciado, la distinguida señora doña Carolina Benavente de Aguado, esposa del señor gobernador civil de la provincia.
Fueron a Reus a esperarla, viniendo desde allí en el mismo coche del tren, el señor Aguado, el señor don Adolfo Blanco, secretario particular del gobernador, el sobrino de los señores de Aguado, el señor Matheu, candidato a la Diputación a Cortes por Vendrell y el señor don José Navarro.
La señora de Aguado a su llegada al Gobierno civil se encontró con un delicado y magnifico ramo de flores, que le había enviado con una tarjeta saludándola y deseándole una feliz estancia en Tarragona, el señor marqués de Tamarit.
La señora del gobernador está siendo objeto de las mayores atenciones, a que la hacen acreedora sus grandes merecimientos.
El señor don Eduardo Osuna director de El Liberal de Jaen, de cuya llegada aquí dimos cuenta, es uno de los mas inteligentes y activos periodistas.
Afectuoso en su trato, vivo en la concepción de las ideas, con vista de alcance, simpático por extremo, joven, distinguido, el señor Osuna es realmente uno de aquellos periodistas que honran la clase y se hacen acreedores al aprecio y a los elogios de sus compañeros.
Reune el señor Osuna además grandes condiciones para el palenque.
Es enérgico, culto, ilustrado, práctico, muy discreto, de excelente criterio, de muy buen sentido.
Su visita en nuestra ciudad le es muy grata y la ha prolongado por eso.
Encuentra hermosa la Tarragona de los grandes recuerdos históricos y ha visitado con afán y admirado con gusto sus principales monumentos.
Mucho nos alegramos de ello felicitándonos de que a un compañero en la prensa tan ilustrado, le haya producido tan buen efecto Tarragona.
Nosotros le saludamos nuevamente con verdadero afecto y nos alegramos que lleve un recuerdo tan excelente de esta ciudad, que abandonará hoy, saliendo en el tren expres de Valencia.
El señor gobernador de la provincia recibió ayer mil pesetas de S. M. la Reina y quinientas de S. A. la infanta Isabel para reparar en lo posible los daños causados por los últimos temporales, en los pueblos de esta provincia.
Se cree que serán distribuidas entre los de Calafell, Gandesa y otros puntos cuyos expedientes no se habían terminado para el crédito de las diez y siete mil pesetas dadas por el Gobierno.
Esta mañana a las diez se verificarán los funerales por el eterno descanso de la que fué en vida doña María Amparo de la Maza, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.
Sus amigos que tanto y tan justamente la apreciaron y estiman hoy su memoria, acudirán seguramente a rendir este tributo en recuerdo suyo.
El nuevo Ayuntamiento de Amélla ha confirmado en su cargo al dignísimo secretario señor Rebull, por creerlo con sobrados merecimientos para continuar al frente de dicho cargo, que viene desempeñando a satisfacción de todos, demostrando en él sus condiciones de idoneidad y rectitud.
Ha sido nombrado inspector de Tortosa don Vicente García, jefe de vigilancia que ha sido de Granada, Murcia, Málaga y otras capitales importantes.
En el expres de Madrid llegó ayer la hija del insigne químico Torres Muñoz de Luna, hermana política del inteligente ingeniero jefe de las Obras del puerto, señor Elio.
Ayer por la mañana a las once llegó a Tarragona el hijo del barón de las Cuatro Torres, candidato silvelista a la Diputación a Cortes.
Le esperaban en la estación sus amigos políticos.
Esta noche será cuando llegará a Tarragona, en el tren de las once, según habíamos anunciado, el marqués de Grimaldo, nombrado presidente de esta Audiencia. Le esperarán en la estación los magistrados y demás funcionarios de los Tribunales de Justicia.
Como saben nuestros lectores tan distinguido funcionario fué obsequiado en Barcelona con un banquete de despedida.
El marqués, persona de trato muy fino y de grandes condiciones para el desempeño del nuevo cargo con que han sido premiados sus relevantes servicios, deja en la capital de Cataluña muchas simpatías, como seguramente se las conquistará aquí.
Ayer tarde a las cuatro y cinco minutos llegaron de Barcelona el maestro director de la compañía que ha de trabajar en el teatro Principal señor Isaura, su señora la primera tiple doña Carmen Perez, otra primera tiple la señora Viada y algunos artistas más. El resto de la compañía, incluso los coros, no llegarán hasta hoy.
A noche hubo otro ensayo de La Dolores dirigido por el maestro Isaura.

Por hallarse ausentes de esta ciudad é ignorarse su actual domicilio, se cita por la Alcaldía a los señores José Domingo Ximenes, Alejandro Ribó Vall, Manuel Llop Sans, Mariano Garrido Tendero y Pablo Masip Cervelló a fin de que comparezcan personalmente ó si le impidiera algún motivo sus respectivos padres ó encargados al acto de la clasificación de soldados y revisión de excepciones que tendrá efecto el próximo domingo 6 del corriente a las ocho de su mañana en las Casas Consistoriales de esta ciudad, advirtiéndoles que en caso de incomparecencia les parará el perjuicio a que haya lugar.
El señor delegado de Hacienda de esta provincia en uso de las facultades que le confiere el artículo 4.º del real decreto de 1.º de Febrero próximo pasado, ha nombrado administradores subalternos de Propiedades a los señores siguientes:
Don Francisco Reig Mallafré, para el partido de Reus; don Vicente Tajés, para el de Falset; don Francisco Colón Escoda, para el de Valls; don Juan Torres Roselló, para el de Montblanch; don José Masalles Mirapelx, para el de Vendrell; don Lorenzo Ferrer y Fustér, para el de Gandesa y don José Kíes Álvarez, para el de Tortosa.
El excelentísimo é ilustrísimo señor arzobispo de la Diócesis ha dirigido el siguiente telegrama a Su Santidad el Papa Leon XIII:
«Excelentísimo Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad.
Celebrando aniversario congregación de Su Santidad elevó con clero preces por su vida y libertad con testimonio de nuestra devoción.»
Se han firmado en la Audiencia las siguientes sentencias:
Dia 1.º.—A Francisco Pons por hurto, fué absuelto.
Dia 2.º.—A José Miquel Roset por delito de injurias, dos meses y un día de arresto mayor.
Dia 3.º.—A Juan Pallejá Vidal por lesiones, un mes y un día de arresto mayor.
Ha comenzado en absoluto la veda para la caza. La de codornices y tórtolas termina el 31 Julio, y la de perdices, conejos y liebres el 15 de Agosto.
Los dias 15 y 16 del corriente mes celebrarán, respectivamente, su feria anual, los pueblos de Corbera y Ribarroja.
Ayer al mediodía fueron a hacer prácticas en el Campo de Marte la banda de tambores del regimiento de Albuera.
Ha sido nombrado prior de la Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucrito el reverendo padre don Ramón Bonet, que ocupa el primer lugar de la terna que ha presentado la Junta directiva de dicha Congregación.
El nuevo presidente de la Audiencia señor marqués de Grimaldo se hospedará en el Hotel de Europa, para donde tiene encargadas ya habitaciones.
Ayer quedó instalado en el Gobierno civil el alumbrado eléctrico.
El señor marqués de Tamarit pasó todo el día de ayer recorriendo algunos pueblos de esta circunscripción.
Hay señaladas en la Audiencia las siguientes vistas:
Dia 5.—Josefa Figueras, por hurto; abogado defensor señor Batlle.
Dia 8.—Miguel Pascual, por lesiones; abogado defensor señor Virgili.
Dia 10.—Juan Crivillé Salvadó; abogado defensor señor Vendrell.
El candidato a diputado señor Matheu salió ayer tarde para Vendrell acompañado del señor Fontana.
EN LA AUDIENCIA
Ante la Sección primera se vió ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Reus contra José Llorens por haberse llevado dos sacos de algarrobos de una finca del término municipal de Cambrils.
Constituido el Tribunal por los señores Lluch, López y Jalon con asistencia del teniente fiscal señor Roig y actuando el secretario señor Sloker.
Después de la prueba practicada el señor fiscal solicitó se impusieran al procesado las penas de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas; adhiriéndose el defensor señor Guasch, de Reus y procurador señor Elias.
La última feria de ganado lanar celebrada en Lérida ha sido de las más concurridas, no bajando de 19 a 20.000 las cabezas que se presentaron a la venta.
Como la oferta excedió en mucho a la demanda, las transacciones verificadas fueron menos de lo que era de esperar, y a precios relativamente bajos, ya que las ovejas con cordero se pagaron de 23 a 25 pesetas.

Observaciones meteorológicas de ayer, hechas por el Instituto provincial:
A las nueve de la mañana.—Barómetro, 765.50.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 764.00.
Termómetro: Máxima 16.00.—Mínima 6.50.
Temperatura media, 10.25.—Viento S.
Esta temporada es oportuna para depurarse la angre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.
El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migranin Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Noticias provinciales

TORTOSA.—El Juzgado de primera instancia de esta ciudad, saca por segunda vez a la venta en pública subasta una finca de la ciudad de Roquetes, propiedad de Salvador Valls Guimerá.
El propio Juzgado cita y llama a los que se crean con derecho a la herencia de José Margalef Senadrós, muerto sin testar.
Ha sido nombrado médico del Hospital civil de esta ciudad, en reemplazo de don José M.ª Piñana, don Enrique Homedes Cabrera, que en otras ocasiones había desempeñado el mismo cargo.
Seguimos disfrutando de una temperatura verdaderamente primaveral, continuando la atmósfera tranquila sin que, a pesar de haber entrado en el revoltoso Marzo, nuble nuestro horizonte la más pequeña nube.
Se ha encargado ya de esta Comandancia de carabineros nuestro estimado amigo el capitán don José Salayera, habiéndose trasladado las oficinas a la calle de la Estación.
MIRAVET.—El dia 28 halláronse a faltar dos niños de 8 a 10 años, que se dedicaban a recojer estiércol, y hecho el oportuno pregón y las debidas investigaciones por las autoridades, salió todo el pueblo por las huertas próximas y singularmente por la Arboleda, resultando ineficaces toda clase de gestiones; y cuando ya se había perdido toda esperanza de hallarlos, un niño avisó que los había visto camino de Alcañal, a cuya partida se dirigieron las autoridades y vecindario y al notar el derrumbamiento de unos terrenos hicieron en éstos un cuidadoso registro y hallaron muertos por asfixia a los dos niños, uno de los cuales se encontraba sentado, sospechándose que al descansar allí ocurriría el indicado desplome.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Casimiro rey y confesor y Lucio papa y martir.
Santos de mañana.—El Beato Nicolás Factor y san Gerásimo cfs.
Oración de Cuarenta Horas
Enseñanza.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el serafico Trisagio.
Corte de María
Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en San Miguel.

Sección comercial

Puerto de Tarragona
Entradas del dia 5
De Cette en 20 hs. v. Comercio, de 321 ts., c. Seguí, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Casaseca y Terré.
De Barcelona en 6 hs. v. Duro, de 482 ts., c. Dolor, con tránsito, consignado a los señores hijos de Benigno Lopez.
De Nantes y esc. en 6 ds. v. francés: Mitidja, de 603 ts., c. Cogniet, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Vda. y sobrino de P. Ferrer Mary.
De Génova y esc. en 7 ds. v. Játiva, de 793 ts., c. Lloret, con efectos, consignado a don Antonio Mas.
De Port-Vendres en 3 ds. pail. francés 'Alphonse et Marie, de 63 ts., c. Vidal, con bocoyes vacíos, consignado a don Antonio Mariné.
Despachadas
Para Gothemburgo y esc. v. sucoo Hispania, con vino.
Para Cette v. Cataluña, con vino.
Para Londres y esc. v. inglés Pinta, con efectos.
Para Málaga y esc. v. Játiva, con efectos.
Para Bilbao y esc. v. Duro, con efectos.
Para Cette y esc. v. Comercio, con vino.
BUQUES A LA CARGA
VIERNES 4
Para Liverpool vapor 'Georgian', consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.
Para Valencia y Cullera vapor 'Cervantes', su agente don José M.ª Ricomá.
Para Rouen, Havre y París estará a la carga el viernes y sábado el vapor 'Ibarra número 4', consignatario don Antonio Mariné.

SÁBADO 5

Para Hamburgo vapor «Pinzón», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

DOMINGO 6

Para Londres vapor «Balboa», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

BOLSA DE BARCELONA

3 Marzo.

EFECTOS PUBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 Interior contado.	00'00	00'00
fin de mes.	64'45	64'475
fin próximo.	00'00	00'00
Exterior contado.	00'00	00'00
fin mes.	80'45	80'475
fin próximo.	00'00	00'00
Amortizable contado.	76'00	76'50
6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	95'00	95'25
Idem pequeñas.	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.	91'50	91'75
1890.	76'25	76'50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Bar. Francia.	17'40	17'50
Medina-Zamora y O. & V.	9'00	9'10
Norte de España.	22'65	22'75

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris á la vista.	34'50
Londres á la vista.	33'98

BOLSA DE MADRID

3 Marzo.

4 por 100 Interior.	64'30
4 por 100 fin mes.	64'47
4 por 100 Exterior.	80'35
Amortizable.	76'30
Aduanas.	95'40
Cubas 1886.	91'90
Idem 1890.	76'45
Filipinas.	95'25
Banco de España.	415'00
Tabacalera.	251'00
Cambios de Paris.	34'30
Idem Londres.	33'97
4 por 100 Exterior.	59'75

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristobal Lopez, comandante de Albuera
 Parada Luchana.
 Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Luchana.
 Paseo de enfermos, Luchana.
 El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
 Nacidos.—Amadeo Llorens Ferrán.
 Fallecidos.—Sebastián Brú Casas, Mar; 6.
 Matrimonios.—Juan Sabaté Aguilar con Hermenegilda Martínez Godas—Antonio Revoltós Martínez con Tecla Ferré Monté.

Telegramas

Madrid, 3, 12'20 t.

Según ha manifestado un conspicuo personaje de la situación, los Estados Unidos carecen de fuerzas navales para operar en el Pacífico y en el Atlántico, y si intentaran un golpe de mano contra Manila, España lo haría contra New York.

Madrid, 3, 3 t.

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha celebrado hoy Consejo de ministros en Palacio.

El señor Sagasta dedicó su acostumbrado discurso á la cuestión de los trigos y á las impresiones que tiene el Gobierno respecto á la actitud de los Estados Unidos.

Estas impresiones, según dicen los ministeriales, son excelentes.

Sin embargo, uno de los ministros que al salir de Palacio ha sido interrogado por los periodistas, ha dicho que si bien no hay impresiones muy favorables, tampoco las hay pesimistas.

En el Consejo se trató extensamente del decreto que ha de firmar hoy la Reina disponiendo se cumpla lo que ayer acordó el Gobierno respecto á las rebajas de las tarifas arancelarias de importación de trigos, harinas y salvados.

Madrid, 3, 3'15 t.

Después del Consejo celebrado con S. M. se reunieron los ministros en la secretaria de Estado celebrando un Consejo.

Esto alarmó á los periodistas, quienes se extrañaron de que habiéndose celebrado Consejo ayer se reuniera nuevamente el Gobierno.

Algunos pretendían relacionar este Consejo con ciertos rumores pesimistas que hoy han circulado y hasta con la grave noticia publicada anoche por *El Nacional* respecto de lo de Guantánamo; pero según versión de caracterizados personajes ministeriales, estas suposiciones son por completo gratuitas, pues el Consejo lo han celebrado los ministros para ultimar lo relativo al decreto de la rebaja de los trigos.

Madrid, 3, 4'30 t.

El famoso diestro «Frascuelo», que se encuentra gravemente enfermo, ha pasado mejor la noche, si bien sigue la gravedad.

Las listas colocadas en el vestibulo de la casa del aplaudido diestro se cubren de firmas.

Madrid, 3, 5'50 t.

Aunque nada ha ocurrido en las últimas 24 horas que dé motivo para temer complicaciones de ningún género, han vuelto hoy á circular rumores pesimistas, según los cuales se acentúa la tirantez de relaciones entre España y los Estados Unidos.

Conviene hacer constar que la opinión,

más sensata que en los pasados días, da poca ó ninguna importancia á estas noticias, fracasando, por tanto, el peligroso y antipatriótico juego de los alarmistas.

Madrid, 3, 6 t.

El Gobierno sigue preocupado por el conflicto creado con la enorme elevación de los precios del trigo.

Se estudian nuevas medidas para lograr el abaratamiento de este cereal.

Se ha resuelto modificar las disposiciones dadas sobre el impuesto transitorio, fijándole en seis pesetas cada 100 kilos mientras el precio del trigo no baje de 50 reales la fanega antigua de Castilla.

Madrid, 3, 6'20 t.

De la Habana comunica el cable las siguientes noticias:

El señor Eulate, comandante del «Vizcaya», desembarcó á poco de anclar este buque, dirigiéndose inmediatamente á saludar al comandante general del Apostadero, señor Manterola, y el gobernador general de la isla marqués de Peña Plata.

Durante la noche los potentes reflectores del «Vizcaya» iluminaban el lugar donde se halla sumergido el «Maine».

—Parece ser que alguien ha comunicado que durante la estancia del acorazado «Vizcaya» en el puerto de Nueva York, el señor Eulate fué objeto de grandes muestras de cortesía, como también recibió no pocos anónimos insultantes. Dícese que también le fueron enviadas al señor Eulate algunas cajas sospechosas que fueron arrojadas al río.

—Se asegura que probablemente se nombrará una nueva comisión investigadora de las causas de la voladura del «Maine», compuesta del segundo jefe del apostadero señor Marengo y de los comandantes del crucero «Alfonso XIII» y del transporte «Legazpi».

—En las cercanías de Gibara se ha cogido una paloma mensajera que llevaba un despacho sospechoso de Cayo Hueso.

—El presidente del gobierno insular cubano señor Gálvez, ha aprobado un manifiesto de la junta central autonomista dirigida al país.

—El partido de la Unión constitucional aplaude sin reservas el acuerdo de los voluntarios de artillería, que piensan agregarse al ejército para hacer prácticas de tiro de cañón.

Tratan también los voluntarios de que se dé instrucción militar á todos los individuos de aquel instituto.

Madrid, 3, 6'30 t.

Un Telegrama de Washington dice que el secretario de Marina mister Longe, ha decidido enviar el crucero «Montgomery» á Matanzas, y el «Nashville» á Sagua la Grande, para distribuir entre los reconcentrados 50 toneladas de víveres recogidos

para dichos indigentes en los Estados Unidos.

—*The New York Herald* publica un telegrama de su corresponsal en la Habana, en el cual dice que el «Maine» tiene la quilla partida, entendiéndose por consiguiente la comisión facultativa que debe suspenderse la investigación.

—Mr. Mac-Kiuley ha celebrado en estos últimos días algunas conferencias con varios senadores y diputados, encareciéndoles la necesidad de oponerse á aquellos miembros de ambas Cámaras que desean á todo trance la intervención de los Estados Unidos en Cuba.

El «Montgomery» y el «Nashville» zarparán de aquellos puertos tan pronto como hayan cumplido la misión que les lleva.

Pérdida

Se replica á la persona que haya encontrado una libreta sin encuadernar; con unos apuntes de Matemáticas (Trigonometría), se sirva presentarla á esta Redacción; cuyo dueño, después de quedar sumamente agradecido, dará una gratificación.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación y las granulaciones.

Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.
 Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNIÓN, 34
 TARRAGONA

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54



LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA

DOÑA MARÍA AMPARO DE LA MAZA Y RUGAMA
FALLECIÓ EN JAÉN EL 27 DE FEBRERO ÚLTIMO
 (Q. S. G. G.)

Las Comisiones provinciales de Damas de la Caridad y Caballeros de La Cruz Roja, su esposo don Federico de Ramón, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes al recordar afligidos á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus preces y se dignen asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy VIERNES 4 de los corrientes, á las diez de la mañana, en la parroquial de San Juan Bautista, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Tarragona 4 Marzo de 1898.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Ruperris Guiraud, Ruperris Misión, Ruperris Martin, Ruperris Gauzin, **ARAMON RUPESTRI**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Borenat, VALLMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

« Si tenéis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que constipados, Tós nerviosa, Larinjitís, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadernado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

CARAMELOS PECTORALES

del médico Saas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la madrugada. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos,
hojas volantes, etiquetas
y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos taonarios, carteles,
esqueletas mortuorias,
impresos para ayuntamientos,
juzgados municipales, estados y
partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100
sobres comerciales timbrados
desde 20 reales el mil
papeletas de entradas y salidas
para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por
complicados y difíciles
que sean en su confección

Las esqueletas mortuorias
se admiten á todas horas.